
                                                   

COMUNE DI PALERMO 
IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 18 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno diciotto del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2021 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO  A 

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE  A 

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

  Il Totale dei presenti è pari a otto (Assenti Buonpasso e Di Vincenti). 

 

VERBALE N. 32/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e nomina scrutatori 

i Consiglieri Buccola, Lupo e Sinopoli. 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Il Segretario dà lettura del verbale n. 30 del 16/02/2021. 

Alle ore 09:41 entra il Cons. Di Vincenti. 

Alle ore 09:42 entra il Cons. Buonpasso. 

Presidente: comunica che prosegue l'iter per l'approvazione del Regolamento sul Decentramento 

da parte del Consiglio Comunale, riferendo delle diverse riunioni ed interlocuzioni che si sono 

susseguite nei giorni scorsi sia con l'Amministrazione attiva, il Consiglio Comunale ed i tecnici, 

sottoponendosi con gli altri Presidenti ad un vero tour de force per riuscire a focalizzare meglio le 

proposte di variazioni e presentarle in considerazione del termine di 7 giorni concesso dal 

Commissario al Consiglio comunale per l'approvazione del Regolamento; l'articolo del 

Regolamento maggiormente dibattuto è il n. 7 che affronta la questione del confronto tra Giunta 

Comunale e Circoscrizioni in sede di approvazione del bilancio, dove si dovranno inserire nei PEG 

delle Circoscrizioni le risorse necessarie per lo svolgimento delle attività delegate; gli uffici 

avrebbero voluto stralciare l'art. 45 che prevede il Bilancio di Circoscrizione, cosa alla quale i 

Presidenti si sono opposti con forza, considerandolo un tornare indietro, cioè al vecchio 

Regolamento; per evitare questo passo indietro è fondamentale far approvare il predetto art.7; 

continua descrivendo le diverse successive fasi dell'iter burocratico, la conclusione al momento 

attuale è che si riscontra un'ampia convergenza fra Presidenti, Assessora Marano, Consiglio 

Comunale ed i tecnici, riferisce che in accordo con il Presidente del C.C. subito dopo l'avvio della 

seduta di Consiglio, la stessa verrà sospesa, convocando una conferenza con i capi gruppo ed i 

Presidenti di Circoscrizione dando a questi ultimi la possibilità di esprimere le proprie posizioni e 

presentare gli emendamenti, ai quali gli uffici stanno lavorando, per essere esitati; ritiene che 

scadendo il termine comunicato dal Commissario lunedì p.v., al più tardi martedì il Consiglio 

Comunale dovrebbe avere esitato il Regolamento; comunque il pensiero esternato dai più è che i 

tempi sono ormai maturi e che il Regolamento va approvato; rammenta ai presenti che dette 

modifiche porteranno la Circoscrizione a programmare e gestire manutenzione di marciapiedi, 

potature alberi, interventi Rap e quant'altro, ritiene il momento molto delicato in quanto non è né 

facile né scontato che il C.C. approvi l'atto; esprime un ringraziamento ufficiale a tutti i Consiglieri 

per l'abnegazione dimostrata nel lavoro fin qui fatto, considerando che altrimenti oggi non 

saremmo a questo importante punto di svolta; auspica che in tempi brevi l'obbiettivo sia raggiunto; 

chiede se i Consiglieri vogliono intervenire sull’argomento. 

Tuzzolino: esordisce dichiarando che si sente rassicurato dal tono del Presidente per quanto 

esposto sull'argomento, considerato che finalmente si potrà dotare la città di un importantissimo 

strumento nuovo ed innovativo che è l'applicazione del Decentramento; prosegue, ma senza voler 

polemizzare, sul trattamento non proprio soddisfacente ricevuto ultimamente da parte del 

Consiglio Comunale, dal suo Presidente e dagli organi tecnici; la preoccupazione risiede nel fatto 

che non vi è la totale certezza dell'approvazione del Regolamento nei tempi stabiliti, considerati i 

dubbi espressi da alcuni Consiglieri che non recepiscono quanto impartito perentoriamente dal 

Commissario ad acta; non ci si rende conto che l'applicazione del Decentramento non è un favore 

fatto ai Consigli di Circoscrizione ma un obbligo di legge che porterà a cambiamenti radicali 

nell'affrontare le criticità del territorio. 

Alle ore 10:06 esce il Cons. Dentici. 

Buonpasso: concorda con l'intervento del collega Tuzzolino, ma un plauso particolare lo rivolge al 

Presidente per l'enorme impegno profuso nella vicenda che porterà all'approvazione e 

all'applicazione del Regolamento. 

Ruggiero: riferisce del suo sconcerto sulla tematica che, come evidenziato sia dal collega 

Tuzzolino che dal Presidente, ha portato alla luce le troppe lungaggini e gli atteggiamenti 

rinunciatari mostrati dagli organi amministrativi e tecnici dell'Amministrazione; comunque ritiene 

che un importantissimo passo avanti sia stato fatto, con particolare riferimento all'impegno del 

Presidente sul quale non si poteva dubitare, considerate le sue conoscenze e la sua preparazione. 



Schiera: sentito l'intervento del Presidente, ritiene che questa sembra la volta buona che il 

Regolamento venga approvato, non come in passato quando, magari per inesperienza, ad ogni 

piccolo segnale si sentiva che tutto sarebbe andato a buon fine; oggi dietro l'esperienza acquisita 

con l'impegno massimo della Circoscrizione e dell'Ass.to Regionale agli Enti Locali, il C.C. dovrà 

convenire che le leggi vanno rispettate; comunque considerati i tempi burocratici , di questo 

prezioso strumento sarà dotato il prossimo Consiglio Circoscrizionale che potrà affrontare le 

criticità del territorio con una maggiore serenità. 

Lupo: apre il suo intervento ringraziando il Presidente per la tenacia con cui ha lottato e poter 

ottenere questo importante strumento per la Circoscrizione; grande soddisfazione per essere giunti 

quasi al traguardo anche se parti del C.C. hanno avuto da ridire sulle proposte di modifica con 

riferimento alla parte finanziaria e di Bilancio, ma alla fine dovranno cedere, non possono opporsi 

al volere di una legge. 

Presidente: puntualizza che al momento non sussiste uno scontro con il C.C. su questo tema, 

soltanto che, vista l'organizzazione burocratica, gli uffici avevano proposto soluzioni alternative, 

ma alla fine sta andando avanti la linea tratteggiata dai Presidenti. 

Sinopoli: ritiene inappropriato l'ostruzionismo mostrato da alcuni Consiglieri, in quanto il nostro 

futuro ruolo non va a ledere il loro ma sarà un completamento di intenti comuni, si deve tenere ben 

presente che per i cittadini i primi riferimenti dell'Amministrazione sono i Consigli 

Circoscrizionali; auspica che l'atto venga approvato nei tempi stabiliti. 

Il Presidente, terminati gli interventi, passa alle comunicazioni. 

Lupo: chiede se sono stati ultimati i lavori della nuova rete fognaria in Via Ponticello Oneto – 

Basile considerato che la strada non è stata ripristinata; chiede notizie sulla discarica, anche di 

ingombranti, in Via Altofonte - Strada Vicinale Badame e quando la Rap prevede l’intervento; 

segnala altra discarica in Via Sambucia altezza civico 49 per la quale richiede anche lo 

spazzamento. 

Presidente: risponde che per quanto riguarda Ponticello Oneto non crede che i lavori siano stati 

ultimati; per la RAP è di queste ore la notizia che è stato sospeso lo sciopero e stanno già cercando 

di recuperare l'arretrato; vi sono criticità maggiori in alcune zone di Mezzomonreale Villa Tasca e 

Villaggio S. Rosalia; per quanto riguarda Via Sambucia è stato richiesto spazzamento e diserbo, 

considerato che il servizio era stato sospeso per l'emergenza rifiuti, auspica che nel breve 

intervengano. 

Presidente: ricorda ai Consiglieri di inviare entro oggi le mozioni da inserire nel prossimo ordine 

del giorno. 

Il Presidente, in assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10:33 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio 
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